

# 保護者の皆様へ 附属特別支援学校長だより

NO. 7  
令和3年(2021)10月29日  
発行：大阪教育大学  
附属特別支援学校  
校長 須田 正信

## コロナ禍の学校行事・授業の取り組み 小学部・中学部・高等部



■中学部は修学旅行でUSJに行きました。友達と共に様々なイベント会場を回りました。楽しそうな表情を見せています。



緊急事態宣言が解除された後、学校も感染防止に留意して各種行事に取り組みます。10月3日に中学部の修学旅行と校外学習がありました。コロナ禍なので泊を伴わない日帰りの修学旅行でしたが、しばらくぶりの校外行事で友達・先生と共に謳歌してきました。USJやニフレルなどを見学してきました。小学部は、校外学習で箕面公園に行きました。高等部は、2泊3日で大阪府内を巡る内容を生徒が主体的に考え計画するなど自主性を尊重した取り組みをしました。



■中学部校外学習(10月13日)では、「ニフレル」「パナソニックスタジアム吹田」などを見学しました。



■小学部は、校外学習で箕面公園に行きました、箕面の滝やサルを見てきました。



■小学部の各授業：学年・グループごとに頑張っています。



### 高等部修学旅行

USJ・万博公園・ニフレル・舞洲



■高等部は大阪府内にて2泊3日の修学旅行を実施しました。自分たちで食事のメニューや行程を考える時間を取り、「自立」や「主体性」を重視して取り組みました。



# 大阪教育大学附属特別支援学校 歴史パネル展示



■小学部の児童作品  
小学部の学習「えがく・つくる」でみんなと協力して、カラフルな作品が完成しました。



■中学部の生徒作品  
校外学習で万博公園に行った後、それぞれの印象がたっぷり詰まった「太陽の扉」を作りました。



■高等学校生徒作品  
作業実習科で「さおり織り」を機織りくおこない、立派な作品に仕上がりました。

第17代校長 須田正徳 作成・編集(令和3年9月)

## 昭和41年5月8日 附属養護学校として「開校」

### 附属平野小学校特殊学級から附属養護学校へ

■昭和36年5月8日、児童数3、教員1、事務員1の構成で附属平野小学校特殊学級として大塚における障害のある子どもの教育が始まりました。

昭和41年5月8日、小学校特殊学級から附属養護学校として開校しました。学級数、教員、事務職員合わせて計14名、児童生徒数5名としてスタートしました。

■主体性と自主性をかなえ、将来の進んだな理想を夢見る心ゆたかな数々の学校がスタートしたわけです。(森島)

学校長 木暮 重樹 (開校式に寄せて)



### 附属平野小学校の特殊学級としてスタートしてから附属養護学校として開校。



小学部・中学部新入生



新入生・保護者と先生



黒板に書かれた式次第

第17代校長 須田正徳 作成・編集(令和3年9月)

本校の歴史についてパネルを作成しました。パネルはそれぞれ創成期から現在までの様子を写真と解説を含めて14枚になりました。現在、校長室の壁面と会議室の掲示板に掲示していますので来校した際に時間があればご覧ください。

平成27年度(2015)に創立50周年を終え、今後60周年を見据えて附属特別支援学校の歴史とこれからの未来を考えるいい機会になればと思います。創成期の附属養護学校は、昭和41年5月8日に附属平野小学校特殊学級から附属養護学校として開校しました。養護学校として開校する前は大阪学芸大学附属平野小学校特殊学級でした。現在の喜連瓜破地域に移動する前は同じ平野小学校と同じ敷地だったのです。

戦後、養護学校特別措置法によって学校が正式に建設されたのは昭和31年でした。大阪府立養護学校(現在の府立堺支援学校)と愛知県立養護学校です。その後、全国に養護学校建設の機運が高まり大阪では知的障害の養護学校として思斉養護学校に次いで二番目となる学校でした。その後、大阪においては、大阪府立高槻養護学校、翌年、八尾養護学校と順次開校していった歴史です。



## 大阪教育大学附属養護学校

■かつての「大阪教育大学附属養護学校」の校名版を技能員さんが金ぴかにして校長室に掲示しました。

■校長室の「歴史パネル」

14枚のパネルに本校の歴史を凝縮してみました。開設当時から周年行事及び生活訓練棟「はばたき」建設など令和に至る今日までを時系列にしてみました。

令和3年度の平野五校園の研究発表会が11月6日にオンラインで開催します。テーマは「一人ひとりの多様な可能性を広げる評価の在り方」(2)主体性が働く【探究学習】プログラムと学習評価のモデル開発をめざしてです。本校からは中学部の実践を報告します。

### 令和3年度 平野五校園 共同研究発表会案内



### 中学部防災学習

■中学部では「防災教育」の一環として「避難所生活の疑似体験」を行いました。



### 高等部地域貢献活動

■高等部では、恒例の地域貢献活動として、大和川周辺の清掃活動を行いました。(10月15日)